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An die Mitglieder und ständigen 

Gäste der Ortsbeiräte 

stellv. Mitglieder z.K. 

 - per Mail - 

 
 
 
 
 
Protokoll zur Sitzung des Ortsbeirates, 
am Mittwoch, 07. Februar 2018, um 19:00 Uhr, 
VHS (Hofgebäude), Raum 12, Puschkinstraße 
 

05.03.2018 

Anwesenheit:  

Ordentliche Mitglieder: 
 

El Aaraik, Claudia  CDU 
Forejt, Manfred  CDU  
Lindberg, Katy  Unabhängige Bürger 
Steinbach, Marc  Bündnis 90/Die Grünen 
Dr. Haring, Christoph  SPD  
Starck, Gabriele  Die Linke 
Janker, Anja  Die Linke  (später) 
 

Stellv. Mitglieder: 
 

-/- 
 
Gäste:  
 

Eckhart Fischer (Marina Güstrower Straße/Ziegelaußensee)  
Rolf Bensch und Frank Neumann (Bewohner Holzhafen 1, Schwerin) 
Eberhard Hoppe 
 
 

Top 1  Begrüßung 

- Die Vorsitzende begrüßt alle Anwesenden.  
- Die Tagesordnung wird einstimmig bestätigt (7-0-0). 
 
Top 2  Protokollkontrolle 

- Das Protokoll vom Dezember 2017 wird einstimmig bestätigt (7-0-0). 

Landeshauptstadt Schwerin 

 

Ortsbeirat Schelfstadt / Werdervorstadt / Schelfwerder 

 

                                                                               

                                                                                

 
Geschäftstelle: 

 

Am Packhof 2-6  
Telefon: 0385-5451073  
19010 Schwerin 
 
 
Vorsitzende: 

 
Claudia El Aaraik 
Robert-Koch-Str. 13 
19055 Schwerin 

 

 
(0174) 1820 863 
cfriedrich.sn@gmx.de 
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Top 3  Erweiterung Sportbootzentrum Ziegelsee 

- Die Einladung von Eckart Fischer vom Sportbootzentrum Ziegelsee erfolgte auf Hinweis von 
Herrn Haring u. a. wegen Presseartikel in der SVZ zur geplanten Erweiterung 

- Herr Fischer – bereits dort ansässig – stellte kurz sein Konzept für das Arial vor 
- er möchte u. a. eine mobile Wassertankstelle betreiben und hat weitere Ideen zur Nutzung 

eines Tankschiffes / vorhandene Hallen könnten für Waschanlage, Bootslagerung, Caravan-
stellplätze genutzt werden 

- Herr Fischer ist seit vielen Jahren Eigentümer einer Inselfläche und möchte weitere Flächen 
kaufen / so laufen seit Jahren div. Verhandlungen mit dem BBL, der LGE und der Stadt  

- Problem ist aber, dass die Flächen Landesliegenschaften sind und es derzeit weitere 
Interessenten für die Entwicklung gibt, wie. 

1. Herr Brand von der Marina Nord plant auf dem freien Betriebesgelände ähnlich dem 
Konzept von Herrn Fischer 

2. Roboterfirma (Investor aus Lübeck) möchte dort einen Firmenstandort entwickeln und 
Arbeitsplätze schaffen 

- Diskussion 
- C. Haring möchte Sicherheit für Herrn Fischer und unterstützt sein Projekt 
- Herr Bensch (Anwohner und Architekt, seit 7 Jahren in Schwerin) sieht mögliche Probleme bei 

einer geplanten Wohnbebauung und der bisherigen+geplanten Nutzung / zwischen Nutzern 
und Bewohnern könnte es auf Grund verschiedener Interessen zu Stress kommen 

- auch aus diesem Hintergrund bekräftigt Herr Fischer, dass er sich gern in die nördliche 
Bebauung mit einbringen und sein bisheriges Angebot erweitern möchte / er hat dazu bereits 
alle Beteiligten von Land und Stadt über seine Pläne informiert  

- Herr Hoppe empfiehlt Herrn Fischer sein neues Konzept der Verwaltung und dem 
Bauausschuss vorzustellen, sowie sich an die Politiker zu wenden, denn das alte Konzept war 
ja vom Tisch 

- OBR unterstützt das Projekt und schlägt Herrn Fischer vor, sich mit Herrn Klinger vom 
Bauausschuss in Verbindung zu setzten (Kontakt wird hergestellt) 

 
Top 4 Wertstoffcontainer W.-Rathenau-Straße / Höhe Kaserne 

- Die Vorsitzende möchte den Wertstoffplatz um grünen Punkt und Papier erweitern / gern auch 
größere Gestellung um der Nachfrage gereicht zu werden 

- OBR sieht ähnliches Probleme beim Wertstoffplatz in der Grünen Straße (Höhe Heizhaus) / 
hier reichen die Kapazitäten lt. RS mit den Mitgliedern nicht aus 

- Bitte an die Betreiber: Erweiterung bzw. öfters Entleerung! 
 

 Vorschlag OBR zu einem möglichen Service der Stadt für ein sauberes Schwerin 
Aufkleber auf die Container zu machen: „Wenn voll, dann bitte anrufen!“ 

 
Top 5  Bessere Ausleuchtung / Beschilderung  Einfahrt Hafenstraße 21-25 

- kurze Vorstellung des Problems durch die Vorsitzende / so haben u. a. Bürger und Taxifahrer 
Probleme im Dunkeln an der Kreuzung Möwenburgstraße Einfahrt Hafenstraße 21-25 

- Angelegenheit wird erörtert 
- Problem: Zufahrten von der Einfahrtstraße könnten nichtöffentliche Flächen sein, dennoch: 

Anfrage an die Stadtverwaltung, ob die Situation entschärft werden kann 
 
Top 6 Schulname neue Grundschule 

- Die Vorsitzende informiert die Mitglieder über die Vorgehensweise zur Namensvergabe bei der 
neuen Grundschule am Ziegelsee / so gibt es eine Liste der Stadtverwaltung vom Januar 2018, 
die dem OBR aber nicht ordentlich zugestellt worden ist / Vorschläge kamen dafür u. a. über 
einen Aufruf der SVZ an die Bürger  

- Herr Hoppe informiert über die Arbeitsweise und das Vorgehen der Stadt / Jury zur Findung 
des Schulnamens tagt am 20.02.2018, die dann der Schulkonferenz Vorschläge unterbreitet 

- OBR soll aus der Liste 3 Namen vorschlagen, die dann in die engere Wahl kommen sollen 

- Mitglieder werden aufgefordert Vorschläge dazu per Mail an die Vorsitzende zu unterbreiten  
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Top 7  Sonstiges 
 

Tagespflege Speicherstraße eröffnet  / Fragen wegen Innenraumbebauung 

- Marc Steinbach informiert, dass die Tagespflege im ehemaligen Pfannkuchenhaus nunmehr 
eröffnet wurde / der Betreiber ASB fragt an, wie der Innenbereich bei der neuen Bebauung 
geplant werden soll und ob der ASB als Betreiber mit eingebunden werden könnte. 

 

Sicherer Schulweg 

Hierzu im März als TOP auf der Sitzung am 07.03. mit verschiedenen Gästen, u. a. Vertreter der 
GS am Ziegelsee und der Heine-Schule, Stadtschulelternrat / dann auch Erörterung des 
Schreibens von Dr. Smertka  

 

Beleuchtung Weg am Ziegelsee – Anfrage von anwesenden Bewohnern 

Die Herren Bensch und Neumann (Bewohner Holzhafen 1, Schwerin) fragen wegen der 
Beleuchtung des Weges an 
 Lösung dieses Problem ist in Arbeit, auch unter großen Engagement des OBR  
 

Beleuchtung „Ziegelseebalkon“ – defekte Lampen (Hinweis von anwesenden Bewohnern) 

Nicht alle Lampen leuchten / Highlight der Promenade ist somit unansehnlich / nach RS der 
Bewohner bei der Stadtverwaltung sind keine Gelder für Instandsetzung vorhanden 
Fazit: Wenn so was geplant und gebaut wurde, dann muss auch die Wartung erfolgen! 
 Vorschlag: Wenn kein Geld, dann so anpassen, dass die Beleuchtung wieder ansehnlich ist, 

ggf. nur jede 2. Lampe leuchten lassen 
 

 

Termin nächste Sitzung: 07.03.2018 

 
 
Claudia El Aaraik     Katy Lindberg 
(Vorsitzende Ortsbeirat)    (Schriftführerin) 
 


